



Aragón

ARAGÓN AUMENTA UN 50 POR CIENTO EL PRESUPUESTO PARA LUCHAR CONTRA LOS INCENDIOS FORESTALES

El Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón ha realizado un fuerte esfuerzo presupuestario en materia de prevención y extinción de incendios forestales. La partida para este año se eleva a 18,5 millones de euros, frente a los 12 de la temporada pasada.

Una de las principales mejoras es el aumento de los medios aéreos, que pasan a ser 8 helicópteros, dos más que el año pasado. Esto supone la habilitación de un nuevo helipuerto, con base en Brea de Aragón (Zaragoza), y la disponibilidad, por primera vez, de un helicóptero de coordinación. Además, el aparato con base en Alcorisa (Teruel) estará disponible durante todo el año. A estos medios del Gobierno de Aragón se suman los que aporta el Ministerio de Medio Ambiente, en los aeropuertos de Zaragoza y Monflorite (Huesca), así como con la BRIF de Daroca (Zaragoza).

En total, se estima que unas 1.200 personas trabajarán en la prevención y lucha contra incendios forestales, sumando los 300 Agentes de Protección de la Naturaleza y un centenar de técnicos del Departamento de Medio Ambiente a las aproximadamente 800 personas que contrata la nueva empresa pública Sociedad de Desarrollo Medio Ambiental de Aragón, SODEMASA.

Plan de Recuperación de Zonas Afectadas

Como complemento de las labores preventivas que se desarrollan durante todo el año, el consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, Alfredo Boné, acaba de anunciar un Plan de Recuperación de Zonas Afectadas por Grandes Incendios Forestales.

Según un primer estudio, el Plan beneficiará a las zonas que hayan sufrido incendios mayores de 2.000 hectáreas en los últimos diez años, y que todavía sufran consecuencias negativas por el impacto ambiental y socioeconómico causado por el siniestro. Las medidas se centrarán en la recuperación ecológica de la zona, y se aprobarán con

criterios de vertebración y equilibrio territorial, mediante la puesta en valor sostenible del patrimonio natural, de manera coordinada con los entes locales.

La inversión prevista ronda los 12 millones de euros, que se invertirán durante el periodo 2004-2007. Aproximadamente la mitad de esta partida irá destinada a reforzar los trabajos de recuperación del gran incendio del Maestrazgo (Teruel) en el año 94. Las actuaciones incluirá trabajos de reforestación, regeneración, hidrología, puntos de agua, caminos de acceso o sanidad forestal.

El anuncio del consejero Boné se produce en el décimo aniversario del mayor incendio forestal que se ha registrado en Aragón, y que en nuestra comunidad afectó a 16.832 hectáreas del Maestrazgo, en los términos municipales de Villarluengo, Castellote, Bordón y Tronchón. El desastre, causado por un rayo, se extendió a unas 30.000 hectáreas entre Aragón y la Comunidad Valenciana.

En este sentido, algunas cifras ilustran la progresiva mejora del despliegue contra incendios forestales en los últimos años, especialmente en el último ejercicio. En julio de 1994, cuando se produjeron los desastres ambientales del Maestrazgo y de la zona de Uncastillo, Sos del Rey Católico y Castilliscar (que afectó a unas 7.000 hectáreas, también causado por un rayo), Aragón contaba con un presupuesto anual de 1.000 millones de pesetas (6 millones de euros) para lucha contra incendios, una cifra que fue creciendo hasta duplicarse en el año 2003 (con 12 millones) y triplicarse en el presente 2004, en el que la partida es de 18,5 millones de euros.

Además, los medios aéreos con que contaba el Gobierno de Aragón en 1994 eran cuatro aparatos, mientras que en 2004 son justo el doble, ocho helicópteros (dos más que el año pasado). Contando con la Administración central (el antiguo ICONA y el actual Ministerio de Medio Ambiente), en Aragón había 7 medios aéreos hace una década, frente a los 13 que operan a fecha de hoy. 🇪🇸